

Bayerisches Anwenderforum 2025

## Digitale Zukunft gemeinsam gestalten

**[23.06.2025] Um zentrale Themen der digitalen Transformation und Prozessdigitalisierung wird es am 16. und 17. Juli beim Bayerischen Anwenderforum in München gehen. Dazu zählen unter anderem die KI-Nutzung in der Verwaltung, Low-Code- und No-Code-Plattformen sowie die Entwicklung resilienter Strukturen.**

Gemeinsam die digitale Zukunft Bayerns gestalten: Unter diesem Motto richtet [Infora](#), Tochtergesellschaft der [Materna](#)-Unternehmensgruppe, am 16. und 17. Juli 2025 das [Bayerische Anwenderforum](#) in München aus. Zu den diesjährigen Schwerpunktthemen zählt laut Veranstalter die Künstliche Intelligenz (KI) in der bayerischen Staats- und Kommunalverwaltung. Neben Einsatzmöglichkeiten sollen hierzu auch Best Practices vorgestellt werden. Wie die Digitalisierung Verwaltungsprozesse effizienter und zukunftsfähig gestaltet, zeige ein Schwerpunkt zur digitalen Transformation und Prozessdigitalisierung. Um Visionen und Strategien für das Bayern von morgen geht es im Schwerpunkt zur digitalen Zukunftsperspektive 2030. Erfolgsfaktoren für eine widerstandsfähige Verwaltung werden im Schwerpunkt zur Resilienz in turbulenten Zeiten aufbereitet. Nutzerfreundlichkeit und die optimale User Experience als Schlüssel für Akzeptanz sind Themen eines Schwerpunkts zur Digitalisierung für den Endkunden. Beispielsweise wird die Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern ([AKDB](#)) unter dem Titel „Bürgerperspektive – Digitalisierung für die Anwendenden“ innovative Einsatzmöglichkeiten integrierter KI-Lösungen zur Optimierung von Ende-zu-Ende-Prozessen präsentieren.

Weitere Themen greifen beispielsweise die Low-Code/No-Code-Programmierung auf. Auch werden souveräne Cloudlösungen für die Landes- und Kommunalverwaltung thematisiert. Für einen Blick über den Tellerrand wird das Gastland Finnland sorgen. Darüber hinaus sollen im Rahmen des Anwenderforums herausragende Digitalisierungsprojekte der öffentlichen Verwaltung im Freistaat mit dem Bavarian Best Practice Award 2025 ausgezeichnet werden.

Wie der Veranstalter mitteilt, steht das Anwenderforum auch 2025 wieder unter der Schirmherrschaft des Bayerischen Staatsministers für Digitales, Fabian Mehring. Er werde die Veranstaltung mit einem Impulsvortrag und Strategiedialog eröffnen.

Eine [Begleitausstellung](#) ergänzt das Anwenderforum. Für Teilnehmende aus der öffentlichen Verwaltung ist die Anmeldung kostenfrei.

(ve)

Stichwörter: Messen | Kongresse, AKDB, Infora, Materna, Bayerisches Anwenderforum 2025, Bayern